



# GAZETTE

Amtliches Mitteilungsblatt der Körperschaft und der Stiftung

— Fachspezifische Anlage 7.19 Minor Psychology and Society zur Rahmenprüfungsordnung für den Leuphana Bachelor

## **Fachspezifische Anlage 7.19 Minor Psychology and Society zur Rahmenprüfungsordnung für den Leuphana Bachelor**

Der Fakultätsrat der Fakultät Bildung der Leuphana Universität Lüneburg hat am 13. Juni 2018 gem. § 44 Abs. 1 Satz 2 NHG die folgende fachspezifische Anlage Nr. 7.19 Minor Psychology and Society zur Rahmenprüfungsordnung der Leuphana Universität Lüneburg für den Leuphana Bachelor vom 16. April 2014 (Leuphana Gazette Nr. 18/14 vom 18. Juli 2014), zuletzt geändert am 15. Juni 2016 (Leuphana Gazette Nr. 32/16 vom 30. Juni 2016) beschlossen. Das Präsidium hat diese Anlage gem. § 37 Abs. 1 Satz 3 Nr. 5b) NHG am 27. Juni 2018 genehmigt.

### **ABSCHNITT I**

#### **Anlage 7.19 Minor Psychology and Society**

Die Regelungen der Rahmenprüfungsordnung der Leuphana Universität Lüneburg für den Leuphana Bachelor werden wie folgt ergänzt:

#### **Zu § 3 Abs. 4 Näheres zum Aufbau und zum Inhalt des Minors**

Der Minor wird in englischer Sprache angeboten. Lehr- und Prüfungssprache des Minors ist Englisch.

**Modulübersicht Minor Psychology and Society (gem. der Studienstruktur des Leuphana Bachelors)**

6.	Bachelor- Arbeit (inkl. Kolloquium / Prüfungsgespräch) 15 CP			Major 5 CP	Komplementärstudium 5 CP	Komplementär- studium 5CP
5.	Major 5 CP	Major 5 CP	Major 5 CP	Empirical Research Project in Applied Psychology [MI-PS-5] 5 CP	Economic Psychology [MI-PS-6] 5 CP	Komplementär- studium 5 CP
4.	Major 5 CP	Major 5 CP	Major 5 CP	Applications of Psych. in Society: Intervention and Evaluation [MI-PS-4] 5 CP	Industrial and Organizational Psychology [MI-WP-5]] 5 CP	Komplementär- studium 5 CP
3.	Major 5 CP	Major 5 CP	Major 5 CP	Major 5 CP	Educational Psychology [MI-PS-2] 5 CP	Komplementär- studium 5 CP
2.	Major 5 CP	Major 5 CP	Major 5 CP	Major 5 CP	Introduction to Psychology and Society: An Applied Perspective [MI-PS-1] 5 CP	Komplementär- studium 5 CP
1.	Leuphana Semester Modul Verantwortung 10 CP		Leuphana Semester Modul Verstehen 5 CP	Leuphana Semester Methoden I 5 CP	Leuphana Semester Methoden II (fachspezifisch) 5 CP	Leuphana Semester Modul Grenzen (fachspezifisch) 5 CP

	Major
	Minor
	Leuphana-Semester/ Komplementärstudium

**Re § 12 Admission to examinations**

Students who do not study the Major Psychology (Basics) have to provide proof of the completion of 10 study participant credits at the time of registration for the module "Empirical Research Project in Applied Psychology" in the 5th semester. One credit is earned for 60 minutes of participation as a test person in an empirical-scientific study in the field of psychology.

**Zu § 12 Zulassung zu Prüfungsleistungen**

Studierende, die nicht den Major Psychologie (Grundlagen) studieren, müssen zum Zeitpunkt der Anmeldung der Prüfungsleistung für das Modul „Empirical Research Project in Applied Psychology“ im 5. Semester die Ableistung von 10 Versuchspersonenstunden nachweisen. Eine Versuchspersonenstunde beinhaltet die 60-minütige Teilnahme als Versuchsperson an einer empirisch-wissenschaftlichen Studie im Bereich der Psychologie.

**Modultabelle Minor „Psychology and Society“**

Module	Content	Types of taught components (type and number of courses, CH)	Module requirements and examinations	CP	Commentary
Modul	Inhalt	Veranstaltungsform (Anzahl, Art, SWS)	Modulanforderungen und Prüfungsleistungen		Kommentar
<b>2. Semester</b>					
<b>Introduction to Psychology and Society: An Applied Perspective</b> [Mi-PS-1]	The module introduces students to key methods of conducting research in applied fields of psychology. It conveys influential, societally relevant empirical findings and underlying theories, and elaborates numerous key applications across the wide spectrum of societal fields in which psychology plays a role.	1 Lecture (1 SWS) and 1 Seminar (2 SWS)	1 Written Examination (90 min) <i>or</i> 1 Combined Examination	5	
<i>Einführung in Psychologie und Gesellschaft: Eine angewandte Perspektive</i>	<i>Das Modul gibt eine Einführung in die Forschungsmethoden von angewandten Feldern der Psychologie. Es vermittelt gesellschaftlich relevante Befunde und ihnen zugrundeliegende Theorien und elaboriert eine Reihe von Kernanwendungen aus dem weiten Spektrum gesellschaftlicher Bereiche, in denen Psychologie eine Rolle spielt.</i>	<i>1 Vorlesung (1 SWS) und 1 Seminar (2 SWS)</i>	<i>1 Klausur (90 Min.) oder 1 Kombinierte wissenschaftliche Arbeit</i>		

## Fortsetzung Modultabelle Minor „Psychology and Society“

Module	Content	Types of taught components (type and number of courses, CH)	Module requirements and examinations	CP	Commentary
Modul	Inhalt	Veranstaltungsform (Anzahl, Art, SWS)	Modulanforderungen und Prüfungsleistungen		Kommentar
<b>3. Semester</b>					
<b>Educational Psychology</b> [Mi-PS-2]	The module introduces students to the psychology of education throughout life span, considering various learning and teaching contexts. It covers theoretical and empirical milestones and recent societally relevant developments in Educational Psychology, and conveys their application to educational processes.	1 Lecture (2 SWS) and 1 Seminar (1 SWS)	1 Written Examination (90 min) <i>or</i> 1 Combined Examination	5	
<i>Pädagogische Psychologie</i>	<i>Das Modul gibt eine Einführung in die Pädagogische Psychologie über die Lebensspanne und berücksichtigt dabei vielfältige Lern- und Lehrkontexte. Es behandelt theoretische und empirische Meilensteine sowie aktuelle gesellschaftlich relevante Entwicklungen der Pädagogischen Psychologie, und vermittelt deren Anwendung auf Bildungsprozesse.</i>	<i>1 Vorlesung (2 SWS) und 1 Seminar (1 SWS)</i>	<i>1 Klausur (90 Min.) oder 1 Kombinierte wissenschaftliche Arbeit</i>		
<b>4. Semester</b>					
<b>Industrial and Organizational Psychology</b> [Mi-WP-5]	The module conveys theories and methods for understanding behavior and processes in a work and organizational context. The module is structured by the units of analysis individuals, teams, and organizations. Focal topics are performance, motivation, training, job design, leadership, team composition, and organizational development.	1 Lecture (2 SWS) and 1 Seminar (1 SWS)	1 Written Examination (90 min) <i>or</i> 1 Combined Examination	5	
<i>Arbeits- und Organisationspsychologie</i>	<i>Das Modul vermittelt Theorien und Methoden zum Verständnis von Verhalten und Prozessen im Arbeits- und Organisationskontext. Das Modul orientiert sich an den Analyseeinheiten Individuen, Teams/Gruppen und Organisationen. Zentrale Themen sind Leistung, Motivation, Training, Arbeitsplatzgestaltung, Führung, Teamkomposition und Organisationsentwicklung.</i>	<i>1 Vorlesung (2 SWS) und 1 Seminar (1 SWS)</i>	<i>1 Klausur (90 Min.) oder 1 Kombinierte wissenschaftliche Arbeit</i>		

## Fortsetzung Modultabelle Minor „Psychology and Society“

Module	Content	Types of taught components (type and number of courses, CH)	Module requirements and examinations	CP	Commentary
Modul	Inhalt	Veranstaltungsform (Anzahl, Art, SWS)	Modulanforderungen und Prüfungsleistungen		Kommentar
<b>Applications of Psychology in Society: Intervention and Evaluation</b> [Mi-PS-4]  <i>Psychologische Anwendungen in der Gesellschaft: Intervention und Evaluation</i>	<p>The module introduces students to the implementation and evaluation of psychological interventions in an exemplary applied discipline. Based on examples, case studies, and exercises, they gain insights in established techniques and recent developments in interventions.</p> <p><i>Das Modul führt die Studierenden an die Durchführung und Evaluation psychologischer Interventionen in einer beispielhaften Anwendungsdisziplin heran. Auf der Grundlage von Beispielen, Fallstudien und Übungen gewinnen sie Einblicke in etablierte Methoden und neue Entwicklungen bei Interventionen.</i></p>	<p>1 Seminar (2 SWS)</p> <p><i>1 Seminar (2 SWS)</i></p>	<p>1 Practical Examination <i>or</i> 1 Combined Examination</p> <p><i>1 Praktische Prüfung oder 1 Kombinierte wissenschaftliche Arbeit</i></p>	5	
<b>5. Semester</b>					
<b>Empirical Research Project in Applied Psychology</b> [Mi-PS-5]  <i>Empirisches Forschungsprojekt in Angewandter Psychologie</i>	<p>The module introduces students to empirical research methods and challenges of psychological science out of the laboratory and in diverse fields. Contributing to an empirical study, students learn about the steps on an exemplary topic related to current research projects.</p> <p><i>Das Modul gibt eine Einführung in empirische Forschungsmethoden und Herausforderungen der psychologischen Wissenschaft jenseits des Labors in diversen Feldern. Durch die Mitarbeit an einer empirischen Studie lernen Studierende über die Schritte im Forschungsprozess zu einem exemplarischen Thema im Zusammenhang mit aktuellen Forschungsprojekten.</i></p>	<p>1 Seminar (2 SWS)</p> <p><i>1 Seminar (2 SWS)</i></p>	<p>1 Practical Examination <i>or</i> 1 Combined Examination</p> <p><i>1 Praktische Prüfung oder 1 Kombinierte wissenschaftliche Arbeit</i></p>	5	<p>Students from other major programs than Psychology BSc are only admitted to the exam if there is proof of completion of 10 study participant credits at the time of registration for the exam.</p> <p><i>Studierende, die nicht den Major Psychologie (Grundlagen) studieren, sind nur dann zur Prüfung zugelassen, wenn zum Zeitpunkt der Anmeldung die Ableistung von 10 Versuchspersonenstunden nachgewiesen wurde.</i></p>

**Fortsetzung Modultabelle Minor „Psychology and Society“**

<b>Module</b>	<b>Content</b>	<b>Types of taught components (type and number of courses, CH)</b>	<b>Module requirements and examinations</b>	CP	<b>Commentary</b>
Modul	Inhalt	Veranstaltungsform (Anzahl, Art, SWS)	Modulanforderungen und Prüfungsleistungen		Kommentar
<b>Economic Psychology</b> [Mi-PS-6]	The module introduces students to the theoretical foundations and central empirical findings of economic psychology. It provides insights into psychological processes in the context of markets, economic decision-making, and consumption, and their societal implications.	1 Lecture (2 SWS) and 1 Seminar (1 SWS)	1 Written Examination (90 min) <i>or</i> 1 Combined Examination	5	
<i>Wirtschaftspsychologie</i>	<i>Das Modul gibt eine Einführung in die theoretischen Grundlagen und zentrale empirische Befunde der Wirtschaftspsychologie. Es vermittelt Einblicke in psychologische Prozesse im Kontext von Märkten, ökonomischen Entscheidungen und Konsum, und deren gesellschaftlichen Auswirkungen.</i>	<i>1 Vorlesung (2 SWS) und 1 Seminar (1 SWS)</i>	<i>1 Klausur (90 Min.) oder 1 Kombinierte wissenschaftliche Arbeit</i>		

**ABSCHNITT II**

Diese fachspezifische Anlage tritt nach Genehmigung durch das Präsidium und nach Veröffentlichung im Amtlichen Mitteilungsblatt zum 01. Oktober 2018 in Kraft.

